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（本报综合消息）1月28日下午，参加
区政协六届三次的委员们联组讨论政府
工作报告。大家一致认为，报告全面客
观总结了 2023年工作成绩，对 2024年工
作进行明确部署，政治站位高、工作部署
实、思路举措新、为民情怀浓，是一份实
事求是、开拓创新、凝聚人心、提振信心
的好报告。

联组讨论现场气氛热烈。来自各界别
的委员结合各自行业、各自领域谈感受、提
建议、话发展。大家为全区经济社会发展
取得的成绩点赞，对新一年的工作满怀信
心与干劲。

第一联组委员们围绕人才引进、基层
治理、老旧小区提升改造等工作各抒己见，
建言献策。

委员们建议，要做好各功能岛供水供
电保障工作；要谋划本岛到登步、桃花、虾
峙、六横等南部诸岛的电网提升项目，为项
目招引提供保障；要加快区域供水计划，力
争今年启动登步—桃花岛际引水工程开工
建设，让海岛百姓喝上高品质的水。

老旧小区改造，既是民生工程，也是民
心工程。委员们建议，要根据老旧住宅情
况做好科学排序，系统规划拆改进程，并做
好拆改分类，应拆就拆，能改就改；要在外
立面改造等主体外观提升基础上，推进老
旧电线、水管等室内设施改造提升，进一步
优化人居环境。

人才引进也是第一联组委员们特别关
注的话题。委员们建议，要拓宽思路，创新
人才引进机制，尤其是专业技术人员招引
机制，助力现代化新普陀发展建设。委员
们还就如何进一步创新基层治理等话题展

开讨论。
第二联组委员们围绕海岛物流、工业

产业园配套建设、“一岛一功能”特色发展
体系等话题踊跃发言。

委员们表示，普陀是海上花园城市中
心功能区，向海图强，是普陀经济社会发展
的一道“必答题”。建议要紧抓优化各个岛

屿的功能定位，做好有序开发深化、实化、
细化三篇文章；要加强岛际间的互联互通、
共建共享，探索实施重大发展战略集聚板
块规划，推动各海岛港口、岸线、锚地、航
道、人文等资源要素共享；积极探索采用海
洋风力发电，潮汐能发电等新能源发电模
式，缓解海岛用电需求。

针对海岛物流运输滞后问题，委员们
建议，要积极探索“海岛邮路”，采用轮船
“客、货、邮”融合发展模式，进一步解决海
岛渔农村物流配送“最后一公里”难题，提
升渔农民幸福指数。

发展是永恒不变的话题。围绕发展，
第三联组委员们建议，要积极搭建平台，助

力本地企业开拓市场；要加大政策扶持力
度，加强校企合作，鼓励企业加大科研投
入；要简化审批流程，提升服务效能，进一
步优化营商环境。

共同富裕也是第三联组委员的热议
话题。委员们建议，要推动农业科技创
新，强化高素质渔农民教育培训，助力产
业跨越升级；要坚定绿色发展理念，加强
生态环境保护，积极推广生态友好型农业
技术，助力乡村振兴；要加快推进城乡一
体化进程，打破城乡二元结构壁垒，促进
城乡要素双向流动与优化配置，实现城乡
共同富裕。

委员们还围绕老旧小区加装电梯、强
化人才引进、完善婴幼儿与养老服务体系、
优化教育资源、保障新居民住房需求等话
题踊跃发言。

旅游业是普陀经济支柱产业之一。围
绕做强做优旅游产业，第四联组委员们建
议，要紧盯市场需求，深挖优秀特色资源潜
力，因地制宜打造特色旅游产品，繁荣沈家
门“渔港经济”；要依托普陀生态禀赋，做大
生态康养旅游产业，做好“旅游+”文章；要
当好“招商员”，也要做好项目“服务员”，奋
力建设现代化新普陀。

教育是增进民生福祉的基础工程。第
四联组委员们关注的焦点是青少年身心健
康。委员们建议，要加大青少年身心健康
教育方面的投入，如更新校园硬件设施，推
行午休桌椅，为青少年创造健康良好的学
习环境。

讨论中，委员们建真言、献良策、出实
招，讨论越来越深入、内容越来越丰富，共
识在热烈讨论中进一步凝聚。

（本报综合消息）1月28日下午，参加
区十八届人大三次会议的代表们以饱满的
政治热情和强烈的使命担当，认真审议了
政府工作报告。谈体会、谋发展、汇民智
……代表们热情洋溢、踊跃发言，共商发展
大计，共绘发展蓝图。

代表们一致认为，报告立意高远、内涵
丰富，评价过去全面中肯、实事求是，剖析
问题鞭辟入里、深入精微，部署新一年工作
高瞻远瞩、措施得力，积极回应全区人民热
切期盼，十分契合普陀现阶段发展实际，充
分反映了区委、区政府把今年各项工作做
得更好、向人民交出满意答卷的信心和决
心。

在六横代表团，代表们围绕重大项目
攻坚、物流产业园区打造、数字经济智能化
建设、绿色高端船舶修造、海岛教育医疗卫
生优化等话题展开热议。

代表们认为，交通一直是制约六横产
业发展的重要因素之一。建议要通过丰富
航线、加密班次等举措进一步畅通六横对
外交通；要加快补齐供水、供能等基础设施
短板，紧密六横与普陀本岛、宁波等地的沟
通联系；要加快打造物流产业园，加强危化
品车辆运输管理。

代表们表示，随着六横各项产业的发
展，越来越多的企业入驻六横，外来务工人
员不断增多，要增进民生福祉，全力办好教
育、卫生等群众关心关切的民生工程，不断
提升海岛群众幸福感。

如何突破发展资源匮乏瓶颈，实现海
岛共富，同样也是桃花、虾峙、东极、白沙岛
代表团的热议话题。

代表们表示，淡水资源匮乏，不仅影响
海岛居民的生活生产，还成为海岛经济社
会发展的制约因素。如何因地制宜、合力
调配利用各种水资源，有效解决海岛水资
源短缺问题和确保海岛供水安全迫在眉
睫。政府工作报告中提到，要加快提升重
点产业岛供水能力，启动六横-虾峙供水一
体化项目，力争登步-桃花岛际饮水工程开
工建设。这一讯号让人为之振奋，代表们

纷纷建议要全力推进大陆引水工程，破解
海岛缺水难题，从根本上为海岛“解渴”。

近年来，普陀深入践行“绿水青山就是
金山银山”理念，围绕美丽乡村提质、美丽
经济增效，不断激发乡村振兴内生动力。
代表们建议，要持续探索宅基地有偿退出
机制，盘活渔农村闲置资源，发展培育特色
产业，进一步壮大村集体经济，开创村强民
富新局面。

民生是人民幸福之基、社会和谐之
本。政府工作报告包含民生温度，引起普
陀山、朱家尖代表团代表们热议。

代表们表示，垃圾分类是民生“关键小
事”，也是绿色发展大事，要进一步整合宣传
资源，周密部署宣传工作，细化宣传方案，营

造垃圾分类人知人晓氛围，提升居民分类参
与率和精准度；要完善社会保障体系，增加
保障房租赁供给，尤其要关注老年人在住
房、交通等方面的需求，提升群众获得感和
幸福感。代表们还围绕丰富旅游业态、提升
渔农村环境、优化营商环境展开讨论。

你方说罢我亮嗓。在沈家门、蚂蚁岛、
登步岛代表团，交通、住房、养老……话题
一个接一个，代表们围绕政府工作报告深
入思考、集思广益、踊跃献策。

代表们建议，要围绕“现代海洋产业新
高地”发展定位，抢抓新能源产业发展先
机，加快发展绿色船舶制造技术，抢占船舶
修造行业更大市场；要深入实施“小岛你
好”海岛共富行动，蚂蚁岛、登步岛要充分

发挥区域优势，打磨文旅品牌；要坚持以活
动为引领，抓好重大选题主题策划、重大赛
事的生产创作以及品牌项目打造，让文化
成为经济社会发展的强大引擎；要科学制
定民生实事计划清单，并以“钉钉子”精神
把纸上承诺转化为现实成效,让年年办的
民生实事变成老百姓天天可感的美好生
活。

代表们建议，要以项目大攻坚推动普
陀大建设大发展，努力将更多“项目增量”
转化为“效益增量”，为普陀高质量发展注
入强劲动能。

东港代表团同样气氛热烈。结合报告
内容、履职经历和自身工作，代表们围绕城
市风貌建设、公共服务均衡化、海岛民生保

障等方面畅所欲言。
代表们认为，要继续推进城市有机更

新，统筹区域平衡和发展，充分盘活闲置地
块和资源，优化公共基础配套设施设备，让
市民拥有更加美好的城市生活。要立足未
来发展趋势，增设新能源车充电桩等设备，
强化非机动车辆管理，因地制宜推行“即走
即停”管理模式，构建四通八达、安全有序、
绿色节能的现代化交通网络。

代表们表示，要更加关注海岛医疗保
障事业，强化对老年人基础疾病管理，加快
上级医疗资源下沉力度，进一步改善看病
难、急救难现状，为海岛老年人的健康与平
安增加防护线。要高水平推进乡村振兴，
加大资金、政策倾斜力度，将农村的自然资
源转化为群众看得见摸得着的收益。要加
大保障性住房建设和管理力度，力所能及
解决一批新普陀人的住房、就业、就学问
题，为下步发展夯实人才基础。

在展茅、部队代表团讨论现场，代表们
紧扣“展茅元素”，结合自身工作和展茅未
来规划，围绕农文旅项目招引、乡村基础设
施提升、人才引进、乡村环境提升等方面，
积极建言献策。

代表们建议，要立足群众需求长远规
划乡村环境综合提升工程，精心打造乡村
原有的自然景观，规范乡村停车场设置，大
幅提升区域生态环境和景观功能；要积极
吸纳和培养符合展茅发展需求的人才，进
一步完善人才扶持政策、优化人才评定办
法，建立更贴近用人单位发展需要的人才
安置机制，更好地留住人才；要科学制定乡
村旅游规划，加强乡村旅游基础配套设施
建设，多元化发展乡村旅游，加强宣传，提
升知名度和美誉度；要进一步优化产业布
局，挖掘展茅特色农业资源，加强农业技术
科技创新，做优做强现代化农业，实现传统
农业提质增效。

向着新目标、奋楫再出发。代表们坚
信，方向明确、举措务实、行动有力，奋勇搏
击、迎难而上，就能汇聚起无坚不摧的力
量，将绘就的美好蓝图变为生动实践。

区人大代表分组审议政府工作报告

凝心聚力担使命 踔厉奋发向未来

区政协委员联组讨论政府工作报告

凝聚智慧谋发展 汇聚力量促共富

人大代表分组审议政府工作报告 大会宣传组提供

政协委员联组讨论政府工作报告 大会宣传组提供


